

DIRECTOR
ADMINIS-
TRADOR:
JESUS
ROMAN
PEREZ

SARABRIA

ADMINIS-
TRACION:
CALLE
CARRERA
NÚM. 19
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESLS AGRICOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLITICOS

TOLERANCIA FATAL

Reiteradas veces se ha hablado de la política infausta e intrigante que, desde hace muchos lustros, venía acentuando la decadencia de España. Ilustres atenelstas, conspicuos sociólogos y expertos políticos han examinado las causas de nuestro malestar nacional, de clarando, la mayoría de tan sapientísimos señores, que la depauperación y el atraso españoles comenzó en tiempos remotos y que únicamente al hado adverso podemos culpar de nuestra desdicha. Fallo tan *elocuente* y concluyente ha sido aprobado por millares de españoles, confiando a la suerte la salvación de España. Semejante beneplácito es erróneo y extraordinariamente dañino, según veremos más adelante.

Es cierto que la decadencia de España ya se inició en 1595, y después de fallecer Felipe II, las desventuras acompañaron constantemente a nuestra patria; pero es totalmente falso y ridículo atribuir a la mala suerte nuestro progresivo empequeñecimiento territorial y la descomposición política, social y económica que ha presenciado España, porque de ella son responsables los hombres que la vinieron gobernando, es decir, desgobernando. De este infortunio nacional son también responsables los españoles que toleraron aquella política expoliadora y abusiva que, cual fuero hereditario, ha sido practicada por generaciones de políticos inexpertos y descaradamente dilapidadores de las riquezas que el país amontonara mediante su laboriosidad, confiándolas a la custodia de compatriotas tan felones. Esta inconsciente o cobarde complicidad, por parte de los núcleos apolíticos y transigentes con administradores de toda laya, es el motivo primordial de nuestra decadencia. Desde aquellos lejanos tiempos quedó tan exánime la ciudadanía española, que a pesar de los años transcurridos no da señales de vida. Las masas que no hacían política, que trabajaban, pagaban y obedecían ciegamente los absurdos y despóticos mandatos de sus esquiladores, carecían de sentimientos patrióticos y de energías varoniles. Hay momentos en que la patria, para salvarse, exige rebeldías nobles y decididas. Esto ocurre cuando cuatro gobernantes, traicionando al país que les eligió para regir sus destinos, venden su lealtad, aunque la unidad nacional corra peligro; cuando la paz patria es turbada por manejos de

quienes están encargados de defenderla; cuando la Hacienda se pierde entre las manos manirrota de sus administradores; en estos dolorosos trances es patriótica y salvadora la intervención enérgica de los sectores sociales que no están sujetos a ningún partido. Son contados los sociólogos que han tenido la sinceridad de decir lo arriba expuesto. Parece que todos ellos disfrutaban ocultando la verdad de los hechos. Pero viven equivocados, puesto que el pueblo, esas gentes que dan votos y dinero con arreglo a lo que dispongan sus amos políticos, intuitivamente ya saben las causas de sus males y atraso. Y los que no votaron ni politiquearon también conocen el busilis de tan indigno negocio.

No solamente cabe responsabilidad al que empobrece y embrutece a sus gobernados; aquélla corresponde, en más grado, a los hombres que no quieren ser ciudadanos, sometiéndose a los caprichos y abusos de cualquier político audaz y semianalfabeto. La tolerancia está bien cuando se apoya a un hombre que defiende, lealmente, los intereses de todos. Toda renunciación de derechos

que se haga en favor de tales varones será digna y favorable al procomún. No sucede así cuando se ampara a un estadista estulto, bellaco; a un pillo con ribetes de político honorable y trabajador.

No se cumple un deber ciudadano profiriendo patrañas retóricas en Academias y Ateneos; es más provechoso y plausible manifestar la verdad. Y ésta se pone en los labios al decir al pueblo, no sólo a un lucido grupo intelectual, las verdaderas causas de nuestra decadencia. Tal proceder merece encomios, porque además de expresar franquezas, lo cual es satisfactorio para las buenas personas, puede servir de lección eficaz a los hombres, particularmente a los que nunca frecuentaron los mercados políticos.

Pero no siendo fácil que nos dirijan la palabra sinceros predicadores políticos, debemos enmendarnos individualmente, y con nuestra orientación política cooperar a la desaparición de la decadencia española, desaparición que, afortunadamente, ya comienza a colunbrarse.

VIDAL FERNÁNDEZ.

EL MERCADO DE GANADO CABALLAR

Son varios los vecinos de la calle de Artillería que se han acercado a nosotros en queja porque el mercado del ganado caballar se celebre en dicha calle.

Nosotros creemos fundadas sus quejas y por ello nos dirigimos al ilustre Ayuntamiento.

Dicen, y así es, el que no pueden salir de sus domicilios sin la exposición de que una caballería les pueda atropellar, sobre todo a los niños que por su inconsciencia pudieran acercarse a cualquier bestia.

En verdad que hemos podido comprobar el que para salir cualquier persona de su domicilio, necesariamente tiene que cruzar entre el ganado y salir al medio de la calle, no pudiendo transitar por las aceras por estar estas ocupadas por las caballerías.

La calle, a nuestro entender, es estrecha para celebrar el mercado.

En estos días de agua el vecindario, si quiso transitar por la calle, lo tuvo que hacer por el centro, con riesgo de que corrieran alguna caballería y llenándose de fango.

A más de esto, en cuanto empiecen las faenas de verano, será casi imposible el tránsito por el mucho movimiento de carros agrícolas. Suplicamos al ilustre Ayuntamiento vea de traspasar el mercado a sitio adecuado, donde se pueda celebrar con comodidad y sin riesgo ni perjuicio de nadie, tal como en las inmediaciones del río Zapardiel al lado de las Carnicerías, donde estaría completamente aislado y podrían probar el ganado en la carretera sin dificultad ninguna.

En ese sitio u otro adecuado es necesario también se haga una caseta oficina para los señores inspectores de Sanidad pecuaria y Vigilancia gubernativa y municipal.

Se dan hoy constantemente los casos, nada en armonía con esta población, de que las gulas se extiendan en medio de la calle o en una taberna.

Hay otros sitios que podrían ser utilizados para este objeto, bien en la Plaza del Carmen, Plaza de San Agustín, etc., etc.

Como creemos es de justa razón, esperamos que a la mayor brevedad sea habilitado otro lugar para la celebración del mercado de ganado caballar.

CARBONES INIGO SON LOS MEJORES

Teléfono 13.—Servicio a domicilio

Encargue sus trabajos de Imprenta a la casa

FRANCISCO ROMÁN :: Gamazo, 20
que encontrará gran economía

Talleres Gráficos

F^{co} Román
Medina del Campo

Fábrica de Sellos de Caucho

Fábrica de Bolsas de Papel

Banco Hispano Americano

Capital 100.000.000 de pesetas

Reservas 27.000.000 de pesetas

SUCURSAL DE

MEDINA DEL CAMPO

Este Banco realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa, ocupándose principalmente de la compra y venta de valores del Estado e Industriales. - Cobro y negociación de letras. - Giros y cartas de crédito sobre todas las plazas importantes del mundo. - Presta sobre valores, metales preciosos y abre créditos sobre ellos.

Cuentas corrientes. - Caja de Ahorros.

Admite en sus cajas depósitos en efectivo y efectos en custodia.

Información gratuita sobre toda clase de valores

e informes comerciales.

Calzados Eureka

Zapatería de lujo.

Especialidad en zapatos para señoras.

Precios limitadísimos.

Plaza Mayor, 23.—Medina.

INSTALACIONES

LUZ, FUERZA, RIEGOS
y arreglos de las mismas

AVISOS

TELEFONO NUM. 150.- MALDONADO NUM. 14 y 16 (antes S. Francisco)

FRANCISCO GONZALEZ VICENTE

ORDEN, SEÑORES!

Nada hay tan alegre como los paseos nocturnos. También es higiénico dar cuatro vueltecitas alumbrados por la luna, mientras se charla y comentan cosas de actualidad. Pero no resulta agradable el paseo, cuando los paseantes saltan, corren y chillan como si estuviesen en un campo de entrenamiento para carreras pedestres.

Algunas noches no se pueden atravesar *ilesamente* los soportales de la Plaza Mayor, especialmente los de la parte del café Continental. La gente joven *saca agua de la noria* con agrado, y por eso aguanta los pisotones y empujones que dan los paseantes *suellos*. No ocurre lo mismo a las personas de edad. Hace varias noches vimos caer al suelo un anciano en tanto que dos *gansotes* continuaban su divertida carrera. Esto no puede permitirse sin insultar a la cultura y buena crianza, por lo que las autoridades deben exigir que en los paseos se observen las más estrictas reglas de urbanidad, dejando los atropellos y carreras para lugares más propicios a expansiones de índole selvática, ... o para las corridas de ferias. Y también es necesario corregir a esos frescos que, sin miramientos de ninguna especie, dicen palabras que lastiman la decencia pública. Las frases escandalosas no pueden consentirse. A un analfabeto correcto se le puede admitir en sociedad; pero a un asno que sepa leer, solamente puede tener entrada en el local donde se encuentran sus camaradas.

Y no son solamente los empujones y palabrotas las que hacen desagradable el paseo en muchos momentos, sino las censuras que se escuchan a gentes forasteras.

De modo que hacen falta guardias y multas para imponer el orden y urbanidad en nuestros paseos públicos.

A B R I L

Este mes nos está resultando muy traidor. Se conoce que la bondad de febrero y marzo le ha sentado mal. No quiere, abril, darnos espléndido sol y noches plácidas. Se le ve con ideas de regalarnos granizo y hasta nieve. ¡Esto no puede aguantarse! Cuando la Naturaleza desea vestirse de vistosas galas, abril se incomoda y dice que solamente manda él, que ya se cansó de ser bueno como antes, y que al morir en el presente año, enviará mucho frío y agua para que nos acatarremos y ensuciamos. Yo creo que debía organizarse un mitin para protestar contra este tiempo infame y variable; no ríen ustedes ni muestren extrañeza ante ésta idea. He dicho un mitin y lo sostengo. ¿No se hacen propagandas y se organizan reuniones para criticar a todos los elementos? ¡Entonces! Arremetamos contra abril a ver si este buen señor cambia de cara y de hechos.

MI PATRIA, MI MADRE Y DIOS

Mágico acento me llama, bélico grito de guerra, que hace que deje en la tierra cuanto el corazón más ama.

Triste voz que en torno zumba y acá en mi pecho palpita; voz de mi patria que grita con un pie puesto en la tumba.

Pesarosa, noble y bella, tiene en mí sus ojos fijos...

¡Antes mi patria sin hijos que el hijo huérfano de ella!

¡Sus! ¡Adios! El arma embrazo, y al recio combate acudo, mi pecho será su escudo, su apoyo será mi brazo.

Y antes que un triste revés ponga fin a mi porfía, cegaré en sangre mía la tumba abierta a sus pies.

¡Sus! Constancia en los reveses, ardimiento en la pelea, y ¡adios, mi madre y mi aldea, que vóime a matar ingleses!

Marchéme, luché, vencí... Ya torno y respira el pecho...

Ya voy divisando el techo del hogar en que nací,

donde ayer por vez primera ví la luz y oré de hinojos,

donde con llanto en los ojos mi pobre madre me espera;

donde al postrarme a sus pies y faltándome los brazos

le echo al cuello dos pedazos de un estandarte inglés.

Rojo jirón que nos liga y eleva hacia el infinito,

que arranca a su pecho el grito de un tierno... ¡Dios te bendiga!

Pobre, enfermiza y anciana, con un pie en la sepultura,

le confía a mi ternura su presente y su mañana;

y al darla un beso en la frente contéstola enamorado:

"De mi patria, mi pasado; de mi madre, mi presente".

En la iglesia parroquial que de negro se engalana,

lanza al aire una campana su tañido funeral.

FERNANDO DE PABLOS SASTRE

Corte elegante y esmerada confección

Se viene a probar.

Platerias, 42

VALLADOLID

¿Quién ha muerto? con desdén pregunta el vulgo infelice.

Si el tañido no lo dice bien mi pecho dice quién.

¡Una madre! y mi agonía cada instante más creciente, da a conocer tristemente que aquella madre es la mía

Cubriendo su sepultura con dolorosos gemidos, lloro en el mundo perdidos mis brazos y mi ventura;

mientras que con dulces lazos llamándome desde el cielo, me ofrece Dios su consuelo, me brinda el Creador sus brazos.

Renace la dulce calma tras las penas que me alocan, y a Dios mis labios invocan y en Dios deposito el alma.

Y arrebatándose en pos de mi "¡adios!" que en torno zumba, me siguen hasta mi tumba mi Patria, mi Madre y Dios.

E. PAREDES JUNCÁ.

Necesito comprar a traspaso establecimiento de bebidas o ultramarinos.

Para tratar, calle la Plata, número 7, Anastasio Marcos.

EL NUEVO HORARIO

Ya vivimos adelantados. Parece que no estamos en el mundo de antes. Algo grave nos pasa. Sentimos cierta inquietud inexplicable que nos lleva junto al reloj. El corazón nos late fuerte y aceleradamente. Va rápido como el reloj. Los oficinistas llegan tarde a sus puestos. Muchos viajeros pierden los trenes. Las cocineras se irritan porque las doce se presentan *sin darse cuenta*. Todos dejamos de ser puntuales merced al nuevo horario, por lo menos durante algún tiempo.

Entre los novios produce muchos enfados el cambio de hora. "Ven a las ocho, Robustiano, dice Eufrosia a su cacho *rosca*". Y Robustiano va a las nueve. Riña al canto, porque uno defiende la hora vieja y otro la moderna. ¡Un llo, señores!

Pero ya nos iremos acostumbrando al nuevo horario, y es probable que en Octubre ya no nos cause sensación ni extrañeza la hora que nos han *comido* ayer noche.

RUTET.

GUÍA DEL AGRICULTOR

PRÁCTICAS PARA ESTE MES

CERDOS.—Los cerdos machos que no se han de destinar a la reproducción, para que engorden más fácilmente y se hagan más pacíficos, son objeto de una operación llamada castración.

En los meses de primavera es cuando se acostumbra a castrar los cerdos jóvenes, sin que ello quiera decir que no se puede practicar dicha operación en los demás meses del año, y así sucede con las hembras destinadas a la producción de crías, cuando se quiere cebarlas.

La castración de los cerdos practicada por operador inteligente y habil es sencillísima, sin consecuencias para las reses, que apenas sufren después de una operación al parecer tan cruenta, cicatrizando las heridas rápidamente.

Sin embargo, son muchos los ganaderos, que anualmente experimentan varias bajas en las porquerizas, a consecuencia de la castración de machos y hembras, por confiar esta operación a personal inepto, que amparado en una práctica rutinaria, desconoce en absoluto todo cuanto se relaciona con la ciencia de operar en un animal vivo.

La castración de los cerdos debe ser practicada por los veterinarios, única manera de acabar con los accidentes, complicaciones y bajas en la cría de dichos animales.

Conviene hacer vacunar los cerdos *preventivamente* contra la peste o cólera.

LANAR Y CABRIO.—En los rebaños que abundan las hembras paridas se practican ordeños para aprovechar la leche para enviar al mercado o para la fabricación de quesos.

El ordeño lo hacen los pastores y zagales sin precauciones de limpieza y de manos, siendo esto el principal motivo de haberse propagado tanto en España la agalaxia contagiosa o mal de gota, que es una infección de la mama a consecuencia de la cual dejan de dar leche súbitamente varias cabras u ovejas de ordeño.

Cuando esto ocurra en una o dos cabezas de un rebaño, debe separarse de las restantes y llamar enseguida al veterinario para que disponga el tratamiento adecuado de las enfermas y señale las medidas de higiene que eviten el contagio a las demás.

CABALLAR Y MULAR.—Los ganaderos atenderán a la cubrición de las yeguas de cría y a prestar todos sus cuidados a las rastras de las que han parido, ya sean caballares o mulares.

Los animales recién nacidos son reses muy delicados, terredo abonado a todas las infecciones y requieren cuidados especiales. Es un grave error de los ganaderos dejar expuestas al aire libre, noche y día las crías y las madres en este período, práctica que ocasiona nu-

Dr. N. ALONSO
MÉDICO-DENTISTA

Especialista de las enfermedades de la boca y prótesis dentarias.

PLAZA MAYOR, NUM. 12, 1.º
Casa del Café Continental

MEDINA DEL CAMPO

Consulta diaria de 9 a 12 y de 3 a 6.
Los domingos permanente

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION PARA SEÑORITAS

CORTE SISTEMA GARCIA (Patentado)

En esta Academia darán principio las clases, si en breve tiempo queda cubierto el número de nuevas alumnas elegido.
 Para más detalles dirijanse a la administración de este periódico, calle Carretera, número 23, Medina del Campo.
 Además de la enseñanza del Corte, esta Academia se encargará de confeccionar toda clase de labores que se la confíen.

merosas bajas en todas las yeguas, a pesar de lo cual, apenas se corrigen costumbres tan perniciosas.

Durante los días lluviosos y por la noche, conviene que las yeguas con cría tengan donde cobijarse con su rastro, cuando ésta no tenga más de uno a dos meses de edad, en que todavía no toma alimento alguno.

AVICULTURA.—Abril, Mayo Junio.— En el mes de Abril aún podrán hacerse crías con probabilidades de sacralas vigorosas, pero en Mayo conviene suspenderlas, porque las polladas nacidas después de Abril, se desarrollan lentamente, no salen buenas ponedoras y de no enviarlas al consumo a fines de año, casi siempre constituyen el grupo de aves comedoras e improductivas, que se llevan todo el beneficio que pueden dejar las buenas.

En cambio, el buen tiempo primaveral, activa el crecimiento de las crías invernales, y por esto hay que aprovecharlo para su cría, al objeto de que den producto en verano.

Antes de terminar el segundo trimestre, el avicultor entendido deberá desprenderse de las gallinas viejas que lleven trazas de dar ya pocos huevos, venderá todos los pollos jóvenes que no quiera guardar para la reproducción y conservará las aves que se muestren más bonitas y correctas en las características de su raza, para destinarlas a las exposiciones o conservarlas como reproductoras, si son hijos de gallinas que dieron muchos huevos, dándose siempre preferencia a las que, además de dar muchos, los dieron grandes o de primera calidad.

Las aves en recría que se destinen al consumo, deberán gozar de absoluta libertad en el campo, con lo cual, se economizará en su alimentación y ocho o diez días antes de venderlas o consumirlas, se clausurarán y se les dará abundante ración de maíz para que engorden, y adquiriendo peso, puedan venderse a mejor precio que las que se presenten flacas.

Ofrécese costurera ropa blanca, domicilio, Plaza, Hojalatería.

"Royal Exchange Assurance"

Fundada en Londres 1720

Seguros de Incendios, Edificios, Mobiliarios, Fábricas, Almacenes, Zalleres, Cosechas, etc.

Dirección para España: Paseo de Recoletos, 21. - MADRID

Agencia en Medina del Campo: **D. Jesús Velasco** Padilla, 1

RECETA IMPOSIBLE

Quiso la suerte loca que a la Pelos y a su esposo tocase el premio gordo, siendo como una juerga celebrada tal fortuna por dicho matrimonio.

Comieron como más no puede hacerse, y, en cuanto a la bebida, tanto el codo alzarón que a Noé, de haber vivido, le hubiera sonrojado ser tan corto.

Después de estos excesos y otros varios, que bien se los merece un premio gordo, acordaron los agraciados cónyuges, que eran mucho más feos que un microbio, beberse media arroba de aguardiente mezclado con azufre, quina y iodo, pues así que lo hicieran, si querían vivir mucho, les dijo un mudo-sordo.

No creo necesario afirmar ahora que lo mismo la Pelos que su esposo quedaron de resultas de la juerga peor parados que un automóvil roto.

Ella, con todo, aun pudo hacer la pobre, a fuerza de tomar leche con fósforos, que volviera su estómago a estar firme, cosa que nada extraña es cuando todos los seres que a la Pelos tuteaban decían que su socio la engañase; y era porque tenía, fuera elogios, más grande ya el estómago que un buche.

Pero en cambio el marido, a más de un sacó de aquella peregrina juerga [cólico, unos dolores que eran dolorosos, tanto que fué preciso que le viese un médico sin más demora. Como nos tiene sin cuidado la dolencia del paciente no anotaré el diagnóstico del doctor que le vió; más si, de paso, que éste dijo a la Pelos que su esposo se pondría muy pronto tan campanante con solo que durante unos ocho días seguidos tomara un par de baños con agua de Lozoya y unos polvos.

Pasaron dos semanas, y el galeno volvió a ver al paciente, y, con asombro, exclamó al encontrarle aun en la cama:

—¿Pero no está ya, amigo, bien del todo con los baños que dije a usted tomase?

—¿Conque encima guasitas? ¡Uy, que la buena Pelos dijo, puesta en jarras, [monol y agregó, con la voz dulce de un loro, lanzando igneus miradas al galeno:

—Sin duda usted se hallaba algo beodo al mandar a mi hombre que tomara dos baños cada día. ¡Eso es el colmo!

Es lo mismo que hacer cazar a un ciego o que baile el inglés un hombre cojo.

Por más que le he obligado a mi marido, a cumplir su mandato de usted, modo no ha habido de hacerle que se tome los baños... No es posible. Sorbo a sorbo, nada más ha podido el pobre mío, haciendo unos esfuerzos que ni un toro, beberse sobre poco más o menos la cuarta parte, ¿entiende doctoz bobo? de un baño de los dos que usted quería se bebiese el bragazas de mi esposo.

¿Tal vez usted, doctoz, se desfigura que por tripas mío hombre tiene un pozo?...!

ANGEL PALANQUEX.

Taller de Escultura Decorativa

de Julián Moreno

Casa especial en toda clase de trabajos de escayola
 Mantería, 48. - Valladolid
 Presupuestos gratis

NOTICIAS

El pasado domingo día 11 alumbró con toda felicidad a un precioso infante la esposa de nuestro buen amigo el oficial de Telégrafos de esta villa don Antonio Ibarra.

Reciban los padres del recién nacido nuestra más cordial enhorabuena.

MESA REVUELTA

Por qué se dijo: *Délo a mi burra, que llegará antes que yo.*— Una moza aldeana llevaba delante de sí una burra, que por ir a su mismo lugar, do tenía un pollino, caminaba más que la moza. Encontrando con un cortesano, díjole:—Hermana, de dónde bueno sois?—Respondió:—De Jetafe.—Decídme, ¿conocéis en ese lugar a la hija de Lope Hernández?—Dijo ella:—Muy bien la conozco.— Pues hacedme tan señalado placer que de mi parte llevéis un beso.—Respondió la aldeana:— Señor, déselo a mi burra, porque llegara antes que no yo.

Se necesita "Mulero" práctico en Agricultura, para finca próxima a Valladolid; se le dará casa leña y buen jornal. Se precisan buenos informes.

Para tratar con Jerónimo de Avila, Maquinaria Agrícola, Medina del Campo.

El que no tiene carácter no es un hombre; es una cosa.—CHAMFORT.

Se vende un coche familiar enganchado, gran lujo, muy barato.

Para tratar con Martín García Ibáñez.

Un viajero andaluz, que estaba muerto de frío, llegó a una venta: pero estaba tan llena de pasajeros, que no había lugar en la lumbre.

—Patrón, dijo el viajero en alta voz, lleve usted un par de huevos estrellados a mi caballo.

—¡Qué! ¿come huevos vuestro caballo!

—Haga usted lo que le mando.

Al oír estas palabras todos los que se estaban calentando corrieron a la cuadra para presenciar la extrañeza, y entretanto nuestro viajero se calentó con toda libertad.

Vuelve el patrón, y le dice:

—Vuestro caballo no quiere absolutamente los huevos; ya me parecía a mí imposible...

—¿De veras?

—No, señor, no.

—Pues en este caso me los comere yo.

Ama de gobierno, hace falta. Para informes, en la imprenta de este periódico.

La fortuna de los ricos, la gloria de los héroes, la majestad de los reyes, todo acaba por un: *Aquí yace.*—YOUNG.

El valor muchas veces no es más que el efecto de un grandísimo miedo.—GALIANI.

Máquina registradora, seminueva, último modelo "National", se vende.

Informarán, Imprenta de este periódico.

La lengua que pronuncia palabras deshonestas es el trujamán de un corazón corrompido.—

El hombre superior es impasible por su naturaleza; poco le importa que le alaben ó le censuren; no escucha más que su conciencia.—NAPOLEÓN.

Se vende la casa número 14, de la calle de Bravo, libre de toda carga y dotada de calefacción, pozo artesiano y molino de viento elevador, que perteneció a don José Calvo. Informes en Medina, don Juan Lambás o en Valladolid, don Amando Valentín. Portales de la Manzana, 8 y 10 principal.

Cierto filósofo pobre, gentilico, por enseñar a pedir limosna a un hijo que tenía, algunos días llevábalo a las estatuas de piedra, y hacía que les pidiese con el bonete en la mano, y al cabo de rato como no le respondiesen volvía las espaldas. Visto esto por un ciudadano, preguntóle que por qué hacía aquello. Respondió:—"porque aprenda a tener paciencia, la cual ha de ser naturalmente de los pobres."

Las mujeres nunca son más fuertes que cuando se arman de su debilidad.

Casi no tenemos por sensatos sino a los que piensan como nosotros.—LA ROCHEFOUCAULD.

El jefe del Estado no debe ser jefe de partido.—NAPOLEÓN.

OPTICO OCULISTICO

Diplomado en la R. O. del U.
 Del Instituto Oftálmico Hispano Americano de Madrid

EN MEDINA, ROYAL HOTEL, atenderá durante los días 19, 20, y 21 del actual

LUIS BELOSO AGUILAR

Anteojos para cualquier defecto de la vista

Azcóna, 6.—MADRID

Bolsas para la compra

con bonitas y elegantes aplicaciones
 a UNA pta.

Imprenta Francisco Román - Goma, 20



La Unión y El Fenix Español
 Compañía de Seguros Reunidos
 Capital social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas
 Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
 50 AÑOS DE EXISTENCIA
 Seguros contra incendios :: Seguros sobre la vida :: Seguros de valores
 Seguros contra accidentes :: Seguros marítimos
 Oficinas en Valladolid: Claudio Moyano, núm. 2, pral.
 Agente en Medina del Campo: DON FERMÍN VEGA

UNA INICIATIVA Y UN DESEO DE GRATITUD

Con el fin de premiar a los pasados y estimular a los presentes, no sería oportuno, pregunto a mis queridos-vecinos, abrir una suscripción voluntaria y de cuotas libres, con el fin de allegar recursos, para en su día y en el sitio más oportuno, levantar una modesta estatua, a Simón Ruiz Envito, el que consagró toda su vida y gastó toda su fortuna para construir el famoso Hospital General de su nombre, para honra suya y admiración de todos; cuantas suscripciones se vienen haciendo para casos grandes, no niego esa consecuencia, también digo que para nosotros los vecinos de Medina esta suscripción sería la más importante, por tratarse de que los recursos recaudados se invertirían en honrar la memoria al hombre más bondadoso que Medina y sus habitantes conoce, en los anales de su historia, yo el menos autorizado, el que menos sabe y nada tiene, llamo la atención correctamente a nuestro ilustre Ayuntamiento, para que medite este buen deseo, del último y más torpe medinense, y haga por tentar a la opinión y ver si podía llevarse a cabo esta iniciativa, recabando del noble altruismo de todas las entidades y pueblo en general el apoyo moral y material, con el fin de ver en su día, aunque esté fuera tarde coronada esta idea, que no persigue otros fines que la gratitud de un pueblo agradecido al que tanto bien hizo por nuestra querida villa.

Un ruego a nuestro semanario que siempre demostró amor a las cosas buenas en pro de la patria chica y su progreso, lo mismo digo con los respetos debidos, a sus cultos colaboradores para que con su diestra pluma ayuden a esta idea, que aunque no pudiera llevarse a cabo por causas ajenas a la voluntad de todos, siempre sería una honra para el que desinteresadamente arrojó su grano de arena, ayudando a una obra de pura gratitud, y sin que esto constituya adelantarme a empresa que está en manos de personas más autorizadas que un servidor, y estas son a mi juicio las dignísimas personas que representan nuestro Ayuntamiento y Junta de Patronato que administra los destinos de nuestro santo Hospital, y yo que no tengo nada, pero si agradecido como medinense, ofrezco mi pequeño óbolo de diez pesetas, para ayuda de esa mi querida estatua erigida al hombre que siempre me interesó.

No sé si revolviendo algunos papeles, se encontraría en las actas de nuestro ilustre Ayuntamiento, un acuerdo en donde este hermoso tema se trató oficialmente, no llevándose a cabo, no sé por qué causa ni tampoco los motivos, es de suponer que no se llevara a efecto por causas ajenas de los dignos capitulares de aquella época.

MANUEL DEL RIO.

EN LA ESTACION

Las salas de espera están llenas de gente. Sólo hay hombres. En todos los corrillos se charla con animación extraordinaria. Vense caras recién afeitadas y trajes nuevos cubriendo viejos cuerpos. ¿Qué ocurrirá? Hay quien dice que aquel montón de ciudadanos marcha a Madrid con objeto de pedir el alza del trigo; otros suponen que irán a un banquete; no falta comentarista que cree que, aquellos hombres alegres y compuestos, esperan el paso de algún personaje influyente, tal vez de alguna figura política de primera fila. Después de observar y callar un buen rato, nos convencemos plenamente de que aquellos señores rústicos, aunque bien trajeados, huelen atrozmente a política descompuesta. El reloj marca la una de la madrugada. Un aire frío obliga a no pasear por el andén, donde sólo vense empleados del ferrocarril.

Nos acomodamos en un rincón de la sala de espera de segunda clase, y desde él escudriñamos cuanto podemos. Escúchanse frases políticas, sentencias

DROGUERIA
 de
Hermenegildo González
 Calle Gamazo, 28 MEDINA DEL CAMPO

El dueño de este nuevo establecimiento, tiene el gusto de ofrecer al público su nueva Droguería donde encontrará toda clase de artículos pertenecientes a este ramo, a precios sin competencia.
 Visitadle y os convenceréis. Gamazo, 28

dúrsimas; augurios bellos, regüeldos ruidosos y carcajadas estrepitosas, hirientes, idiotas.

A cada momento son consultados numerosos relojes. La gente se inquieta. Por fin se oye dar la salida al exprés de Hendaya, y aquellos grupos, que ya podemos afirmar que eran de políticos, se convirtieron en un montón.

Todos pretendían salir al andén a un mismo tiempo. Hubo pisotones y apretones dolorosos. Llegó el tren, y un personaje medio disfrazado se asomó tímidamente a una ventanilla. Del grupo de correligionarios destacáronse cuatro individuos y se dirigieron al viajero desconocido en ademán de saludarle respetuosamente. Nosotros penetramos en el coche por la parte opuesta, a donde se prodigaban lastimeros saludos, y conseguimos escuchar las siguientes palabras:

—No podemos vivir sin usted.
 —También yo sufro horrosamente alejado de vosotros, de mis tiernos corderos.
 —¿Y cuando volverán aquellos felices tiempos de nuestro reinado político?

—Hijos míos, amigos del alma; por ahora os aconsejo que no acariciéis sueños tan dulces. Nuestro retorno está muy lejano, acaso ya no volvamos a ser amos de hombres y regiones. ¡La vida es así!

—¡Paciencia, señor!

—Permaneced unidos y no os vayáis del pico, que los tiempos están muy malos para nosotros.

—Es verdad; también usted debe tener cuidado con lo que dice por esas tierras.

—Siento hondísima pena al no poder abrazar a todos vosotros y hablaros como antes lo hacía.

—¡Qué lo vamos a hacer! Para consolarnos, mándenos alguna vez cuatro letras y algunas fotografías suyas.

—Así lo haré, aunque estoy muy vigilado.

—Usted siga pensando.
 —Y vosotros soñando.

Apretones de manos y adioses expresivos. Arranca el convoy, y aquellos hombres que antes estaban tan contentos, quédanse compungidos. ¿Qué ha pasado? ¿Quién ha pasado? No lo sabemos fijamente. El tren corría como alma que lleva el diablo, y mi compañero, que es un guasón, dice que el exprés de Hendaya caminaba tan velozmente, porque llevaba al infierno el alma de un pecador político que traicionó a su patria.

SIGLER.

Se vende una bicicleta marca "Diamant" en buen estado.
 Informes en la imprenta de este periódico.

UNA VELADA

El pasado domingo se celebró en el teatro de San Rafael, una velada a beneficio de la Archicofradía de Nuestra Señora de Lourdes.

Hizo el saludo y presentación la niña Luisa Manrique, y se pusieron en escena los monólogos "Examen de Conciencia", que estuvo a cargo de la niña Pilarín Morocho y el titulado "Lección de Historia de España", que representó la niña Candelas Pascual. Las tres estuvieron muy bien.

Después se representaron el drama en tres actos y un cuadro titulado "La fuga de un Angel" y la zarzuela en dos y un cuadro titulada "La lámpara de la Virgen".

Cuantas señoritas tomaron parte en ambas obras demostraron ser unas consumadas artistas y muy especialmente Paulita Pasaró, Angeles Morocho, Celerina Martín y Regina Bernardo, recibiendo todas ellas muchos aplausos y no pocas golosinas.

También recibió muchas enhorabuenas de la numerosa concurrencia al acto, la ilustrada profesora y organizadora de la velada, doña Julia González.

Imp. F. Román, Medina del Campo

Usted está inapetente

y la debilidad arruina su naturaleza y destruye todas sus seducciones.

Acabará usted siendo una mujer desgraciada si no toma enseguida el reconstituyente incomparable para la mujer.

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Has de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.
 Rehace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD.
 Impreso en tinta roja.

DAVERIO Y C^a
 Ingenieros Constructores
ZURICH (Suiza)

París 1900 y Turin 1911 (Fuera de concurso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909. (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y planchisiter
 Moliuración completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embarcación de harinas :: PANADERIAS (construcción solidísima, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOLAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, planchisiter, sasores, etc., etc

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema "DAVERIO"

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, diríjase a la Sucursal en Madrid: Calle de Sevilla, núm. 5